

Protokoll

Über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses Haßmoor am
Donnerstag, den 11.04.2019 im Feuerwehrgerätehaus Haßmoor

Beginn: 20:00 Uhr

Ende: 21:29 Uhr

Anwesend sind:	Ausschussvorsitzender	Dirk Ehlers
	Ausschussmitglied	Arno Brommann
	Ausschussmitglied	Jan-Christoph Mach
	Bürgermeister	Eggert Voss
	Bürgerliches Mitglied	Klaus Kühl
	Gemeinderatsmitglied	Tanja Hamkens
	Einwohner	Clemens Harder

Top 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Form und Frist der Einladung war Ordnungsmäßig. Versammlung war beschlussfähig.

Top 2 Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes

Als Bürgerliches Mitglied des Ausschusses wird Klaus Kühl per Handschlag verpflichtet. Er wird durch den Ausschussvorsitzenden Dirk Ehlers über seine Rechte und Pflichten aufgeklärt.

Top Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH

Es sind keine Anträge eingegangen. Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.

TOP 4 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 11.10.2018

Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt.

TOP 5 Einwohnerfragestunde

Clemens Harder merkt an, dass im Bereich Bahnhofsweg in den Pappeln vom Augustenhof abgebrochene Äste hängen und drohen herabzufallen. Auch im Hübeker Wiesenweg droht an der Koppeleinfahrt [REDACTED] eine Silberpappel umzustürzen.

Es wurde die berechtigte Frage gestellt, warum zum Zeitpunkt der Sperrung des Bahnüberganges am Schülldorfer Bahnhof die Umleitung inklusive Schwerlasttransport durch den Mühlenweg umgeleitet wurde? Für die dadurch entstandenen Instandhaltungskosten und Schäden muss die Gemeinde allein aufkommen. Es wäre auch wie bei vorherigen Baumaßnahmen eine Umleitung über Ostenfeld und dem Bahnhofsweg möglich gewesen.

Durch die Bauarbeiten zum Ausbau der Breitbandversorgung sind an den Gräben die ausgebaggerten Steine nicht entfernt worden. Diese liegen nun an den Wegesrändern. Diese sollten durch die Ausführenden Baufirmen noch vor den ersten Mäharbeiten entfernt werden.

TOP 6 Beratung und Beschlussfassung über das weitere Vorgehen des Kronsburger Weges

Eine Teerdecke für 550m Weg würde auf eine Breite von 4m ca. 100k Euro kosten.

Eine 550m lange Beton Spurbahn in 3m Breite würde ca. 110k Euro kosten. Kosten und Nutzen stehen in keinem Verhältnis. Der Haßmoorer Weg ist ein Wirtschaftsweg und keine Hauptverkehrsstraße. Um den Durchgangsverkehr im Haßmoorer Weg einschätzen zu können soll ein Geschwindigkeitsmesser mit Zählfunktion aufgestellt werden.

Als wichtiger wird die Instandhaltung des Bahnhofsweges eingestuft, da es eine Hauptverkehrsstraße ist und dort auch der Schulbus entlang fährt.

Es wird empfohlen ein Wegekonzept für die Gemeinde zu erarbeiten. Dieses soll unter anderem Budget, Kostenabschätzung, Bestandsaufnahme und Prioritäten enthalten.

TOP 7 Sachstandsbericht über die Beendigung der Baumaßnahme Dorfgemeinschaftshaus als Anbau an das Feuerwehrgerätehaus

Das Dorfgemeinschaftshaus wurde im Zeit- und Kostenrahmen Termingerechtfertiggestellt. Die Außenarbeiten werden in KW14 durch Achim Struck- Winkler fertiggestellt.

Eggert Voss hebt nochmal hervor, daß der Bau 40k Euro unter dem Budget geblieben ist. Zwischen Gemeinde und Amtsverwaltung hat eine gute Zusammenarbeit stattgefunden.

TOP 8 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden,Anfragen der Ausschussmitglieder

Das Flickprogramm für die Gemeindestraßen wird nicht mehr vom Kreis ausgeschrieben. Der Ausschuss empfiehlt wie in Top6 bereits erwähnt ein Straßeninstandhaltungskonzept zu erarbeiten.

Die Rissanierung wird für 2019 ausgesetzt, die letzten 3 Jahre haben gezeigt, dass die Rissanierung der weitere Verfall der Straßen bremst. Das Flickprogramm wird weiterhin Firma Sievers durchgeführt und die Betreuung übernimmt weiterhin Klaus Kühl.

■■■■■■■■■■ hat Ihre Patenschaft abgegeben. Es werden auch keine weiteren Patenschaften vergeben.

Zum Thema Breitbandausbau findet eine Ortsbegehung statt. Bis zum Herbst, sollen alle Haushalte in der Gemeinde mit Glasfaser versorgt sein.

Die Mäharbeiten der Wege in der Gemeinde werden neu ausgeschrieben. Es wird derzeit auf die Angebote der Dienstleister gewartet.

Die Idee vom Landverkauf zur Finanzierung des Dorfgemeinschaftshauses soll nicht weiter verfolgt werden.

■■■■■■■■■■ hat auf der Gemeindegoppel im Niendiek 10 Apfelbäume gepflanzt.

Der Saugbrunnen am Gut Höbek muss besser kenntlich gemacht werden.

Am Saugbrunnen in Wittenkamp muss der alte Zaun entfernt werden und die Asphaltkante befestigt werden, um ein Sicheres Abstellen des Fahrzeuges im Einsatzfall zu gewährleisten.

.

TOP 9 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden,Anfragen der Ausschussmitglieder – Nicht öffentlicher Teil- Keine Wortmeldungen

TOP10 Schließung der Sitzung

Die Sitzung wurde um 21:29 geschlossen

gez. Ehlers

Dirk Ehlers

Ausschussvorsitzender

gez. Mach

Jan-Christoph Mach

Protokollführer